

La Fondation Orange connecte la ville d'Atok dans son réseau de « Village Orange »

La date du mercredi 4 octobre 2023 sera inscrite en lettres d'or dans l'histoire de Atok, petite localité de quelques 19 000 âmes située à 160 kilomètres de Bertoua dans la région de l'Est plus précisément dans le département du Haut-Nyong, pas seulement pour le nombre de personnalités présentes dans la cour de l'école publique en tête desquelles M. Joseph Lé, Ministre de la Fonction Publique et de la Réforme Administrative et par ailleurs élite locale, mais surtout pour la portée symbolique du cadeau de la Fondation Orange aux populations de cette contrée.

Venue des 4 coins du département, la population avait massivement répondu à l'invitation de la Fondation Orange relayée par les autorités à assister à un double évènement qui plaçait la localité d'Atok au centre de toutes les attentions. La cérémonie qu'a tenue à présider M. Grégoire Mvongo, Gouverneur de la Région de l'Est, avait pour principale point, l'inauguration officielle du septième « village Orange » après Bonépoupa (Littoral), Nkolbewa 'a (Centre), Bangou (Ouest), Mbang foubé (Adamaoua), et Batao (Nord), dans une ambiance de fête et en présence des élèves de l'école publique de Atok, d'un parterre de journalistes, des responsables administratifs du département du Haut-Nyong, des autorités traditionnelles et de nombreuses personnalités originaires de cette circonscription admi, que s'est joué l'acte 1 de cette cérémonie qui consistait à la coupure du ruban symbolique des bâtiments réhabilités par la Fondation Orange, dans le but d'offrir un cadre d'étude décent aux quelques 500 élèves de l'établissement primaire d'enseignement publique organisé en groupes 1 et 2.

Prenant la parole pour présenter les infrastructures constituant le « Village Orange », M. Patrick Benon, Président du Conseil d'Administration de la Fondation Orange, a expliqué les raisons du choix de réaliser ce projet dans cette localité, par la volonté de participer à la garantie d'un développement équitable en fournissant aux populations de Atok et de ses environs l'accès aux commodités garantissant une qualité de vie répondant aux axes et domaines d'intervention régissant l'action de la Fondation Orange dont les trois piliers sont l'eau, la santé et l'éducation.

Il s'est agi durant les 4 mois qu'ont duré les travaux, de réhabiliter des salles de classes équipées de tables bancs neufs, des latrines pour filles et garçons, la construction de bureaux d'astreinte pour le personnel d'encadrement et la construction d'un forage à l'école publique. Pour ce qui est du centre santé, acte 2 de la journée, il s'est vu doter de matériel spécialisé pour permettre un meilleur fonctionnement des appareils de chirurgie, ainsi que l'installation d'un dispositif solaire pour en assurer l'autonomie, grâce à la Fondation Orange. En marge de la construction de ces édifices, une trentaine de personnes triées sur le volet (enseignants, élèves, membres du corps médical et

autorités locales, etc.) ont été formés aux techniques de gestion et d'entretien des ouvrages ainsi mis à la disposition de la communauté complétant ainsi le processus de transfert des compétences.

Le projet « Village Orange » participant au développement local durable et intégré, vise essentiellement à doter les localités retenues, d'un point d'eau, un centre de santé et une école. Lors de son discours, M. le Gouverneur de la région de l'Est s'est réjoui « de ce que la réhabilitation de cette école donne à voir aujourd'hui, des bâtiments rénovés, source d'inspiration et de motivations autant pour les enseignants que pour les apprenants » de même que pour elle, « il convient de saluer à juste titre les actions de la Fondation Orange Cameroun qui a consentis de lourds investissements (environ 90 millions de francs CFA) pour la construction du « village Orange » de Atok. Il terminera son propos en appelant à la conscience professionnelle des enseignants et au sens de responsabilité des populations car « il s'agit là d'un bien précieux qui devrait servir aux générations actuelles et futures ».

Ce moment de communion entre la Fondation Orange, la Communauté éducative et les populations de Atok n'aurait pas été complet sans la descente de la pluie, l'invitée surprise, perçue comme signe de bénédiction par certains, et trouble-fête par d'autres... la fête fut belle à Atok désormais aux couleurs Orange....

Réactions

M. Grégoire Mvongo (Gouverneur de la Région de l'Est)

« Je me réjouis de ce que la présente initiative s'inscrit en droite ligne de la politique sociale prônée par Monsieur le Président de la République, Son Excellence Paul BIYA, dont le moteur est l'amélioration des conditions de vie des populations camerounaises qu'elle place au cœur de ses préoccupations majeures. Le projet de construction et de réhabilitation d'infrastructures au bénéfice de la communauté montre combien la Fondation Orange est consciente de sa responsabilité et du rôle qui est le sien dans la lutte contre la fracture sociale engagée par le Gouvernement »

M. Joseph Lé (élite locale)

« Tout en félicitant la Fondation Orange pour son engagement citoyen, je voudrais dire qu'elle vient en appoint aux nombreuses actions déjà entreprises par les pouvoirs publics pour assurer l'accès de tous à l'école et à des soins de santé de qualité. Le poids de l'enveloppe budgétaire allouée à ce projet confirme l'engagement de ce partenaire des pouvoirs publics à accompagner le Gouvernement dans sa lutte contre

les inégalités sociales. Dans le cadre du Document e Stratégie pour la Croissance et l'Emploi (DSCE), boussole centrale devant conduire le Cameroun à l'émergence à l'horizon 2035, le Gouvernement entend mettre un accent sur la formation du capital humain ».

M. Patrick Benon (PCA Fondation Orange)

« A l'évocation du « Village Orange », nous pouvons retenir 3 mots-clés : Eau, Santé, Ecole. Des mots qui évoquent des besoins de base importants dans les environnements comme celui qui nous accueille aujourd'hui. C'est pourquoi la Fondation Orange Cameroun en éprouve une fierté certaine. Les émotions que nous pouvons lire sur les visages des uns et des autres, nous rappellent celles que nous avons déjà vécues dans d'autres localités où nous avons procédé au même exercice. Aujourd'hui, les bâtiments haut en couleurs, affichent fière allure, preuve que la Fondation Orange est passée par là et ne s'est pas contentée du seul ravalement de façade, bien au contraire. Nous sommes d'autant plus joyeux de ces réalisations qui vont bénéficier au quotidien à plus de 20 000 personnes recensées dans le village et ses environs que nous avons d'une certaine manière, rapprochées de leur essentiel. Dans les prochains mois, ce sera au tour de la localité de Zoétéélé dans la région du Sud, de bénéficier du 8^{ème} « Village Orange » et je puis vous garantir que nous n'en serons pas à la dernière pierre d'un chantier important pour nous »